



## LA UE EN TITULARES

### ACTUALIDAD EUROPEA: selección de noticias

(del 22 de diciembre de 2023 al 12 de enero de 2024)

#### **Presidencia del Consejo: Bélgica recoge el testigo de España para presidir el Consejo de la UE en el primer semestre de 2024**

**05/01** El 1 de enero Bélgica comenzó su decimotercera presidencia del Consejo de la UE. El primer acto de la presidencia belga fue la tradicional reunión entre el Colegio de Comisarios europeos y los ministros belgas (federales, regionales y comunitarios) el 5 de enero, durante la que se debatieron las prioridades previstas en el programa de trabajo de la presidencia para los próximos seis meses. Bajo el lema “Proteger, fortalecer, preparar”, estas se estructurarán en torno a seis ejes: (i) defender el Estado de Derecho, la democracia y la unidad, (ii) fortalecer la competitividad europea, (iii) perseguir una transición ecológica y justa, (iv) reforzar la agenda social y sanitaria, (v) proteger a las personas y las fronteras y (vi) promover una Europa global. El primer ministro belga, Alexander De Croo, y la presidenta de la Comisión Europea, Ursula von der Leyen, subrayaron la importancia de cerrar expedientes de gran relevancia, como la revisión intermedia del Marco Financiero Plurianual (MFP), la modernización de las reglas fiscales o la Ley de la industria de cero emisiones netas, antes de la celebración de las elecciones europeas (06-09/06). Asimismo, coincidieron en la importancia de trabajar conjuntamente en el refuerzo del diálogo social en las Cumbres sociales previstas en Val Duchesse (31/01) y La Hulpe (15-16/04). [Más información](#)

#### **Empleo y asuntos sociales: reunión informal del Consejo EPSCO en Namur**

**11-12/01** La primera reunión ministerial informal bajo presidencia belga del Consejo se centró en debatir sobre los logros en el ámbito de empleo y asuntos sociales gracias al Pilar Europeo de Derechos Sociales y sobre su implementación de cara a hacer frente a los retos a corto plazo como el cambio climático, la digitalización, la evolución demográfica o la crisis de la vivienda y con vistas a la próxima Agenda Estratégica de la UE. BusinessEurope subrayó que en esta nueva agenda debe ser prioritario atajar la escasez de mano de obra y de competencias que obstaculizan el crecimiento económico y el progreso social. Además, incidió en que es necesario facilitar la movilidad dentro del mercado único (a través de instrumentos como la *e-Declaration* para el desplazamiento de trabajadores) y reforzar el diálogo social en la UE. Durante la reunión los ministros también abordaron la escasez de mano de obra en la UE, las condiciones de trabajo y las políticas de competencias, el acceso a la protección social (y, en particular, el Instrumento de Apoyo Temporal para Mitigar los Riesgos de Desempleo en una Emergencia (SURE)) y los obstáculos para la provisión de servicios sociales de calidad, como la falta de coordinación o de financiación. En la sesión que está teniendo lugar hoy se prevé debatir sobre la convergencia y justicia sociales más allá de las fronteras europeas y los retos planteados por la posible futura ampliación de la UE, así como sobre la necesidad de reforzar el pilar social para lograr una gobernanza económica más fuerte. [Más información](#)

#### **Política económica: diálogo entre el Parlamento y la Comisión Europea**

**11/01** En el diálogo entre la comisión parlamentaria ECON con la Comisión Europea, los comisarios Dombrovskis y Gentiloni hicieron un repaso de las [previsiones de otoño 2023](#) y de los planes presupuestarios de 2024 de los Veintisiete, señalando como grandes retos el freno al crecimiento de la productividad, la financiación de la doble transición verde y digital, y el envejecimiento de la población. Además, instaron a los colegisladores a alcanzar un acuerdo en trílogos a la mayor brevedad

sobre la reforma del marco de gobernanza económica de la UE. Preguntados sobre éste, aseguraron que las principales líneas incluidas en las posiciones de Consejo y Parlamento forman parte de las recomendaciones formuladas en el Semestre Europeo. Sobre la capacidad presupuestaria de los Estados miembros para cubrir las necesidades en inversión, los comisarios reconocieron que se trata de cifras muy elevadas, con un déficit de inversión pública que debe ser complementado por el sector privado. Cuestionados por la comparativa entre Estados a la hora de medir el impacto de los fondos NextGenerationEU, indicaron que es aún pronto para llevar a cabo una evaluación, si bien el ritmo en el cumplimiento de hitos y objetivos no está viéndose igualado por el del gasto. [Más información](#)

### **Ayudas de Estado: la Comisión Europea aprueba por primera vez una “matching aid”**

**08/01** La Comisión Europea autorizó una ayuda de 902 millones € para la empresa sueca Northvolt, notificada bajo el Marco Temporal de Crisis y Transición por parte de Alemania. Esta es la primera vez que la Comisión Europea da luz verde a una “matching aid”, un instrumento contemplado bajo el mencionado Marco que permite a los Estados miembros otorgar ayudas equivalentes a las concedidas por terceros países para evitar que las inversiones en sectores clave para la transición verde se desvíen fuera del territorio de la UE. De este modo, la ayuda autorizada permitirá a la empresa sueca construir una gigafactoría de células de batería para vehículos eléctricos en Alemania en lugar de en Estados Unidos, donde podía ser beneficiaria de ayudas bajo la Ley de Reducción de la Inflación (IRA). [Más información](#)

### **Elecciones europeas 2024: el presidente del Consejo Europeo anuncia su candidatura para las elecciones europeas, abriendo el debate sobre su sucesor**

**06/01** El presidente del Consejo Europeo, Charles Michel, anunció el 6 de enero que se presentará como candidato a las elecciones europeas (6-9/06/24) por el partido MR, segunda fuerza política de Bélgica e integrante del grupo liberal Renew en el Parlamento Europeo. Si resulta elegido, juraría su cargo como eurodiputado a mediados de julio. Esta decisión obliga a los Jefes de Estado o de Gobierno de los Estados miembros a reflexionar con antelación sobre los posibles candidatos para ocupar su cargo en el Consejo Europeo, cuyo mandato terminaba normalmente el 30 de noviembre. Implícitamente, esto supone adelantar los debates sobre el reparto de los altos cargos de la UE del nuevo ciclo institucional. Según Michel, su sucesor debería ser elegido a finales de junio o principios de julio. De hecho, se han previsto un Consejo Europeo informal el 17 de junio y otro formal los 27-28 de junio, siendo fechas plausibles para decidir este cargo así como la presidencia de la Comisión Europea tras el resultado de las elecciones europeas. De no hacerlo, el reglamento del Consejo Europeo indica que, si su presidente abandona el puesto antes de tiempo, el cargo puede recaer en la presidencia rotatoria de turno. Así, podría ocuparlo el primer ministro húngaro, Viktor Orbán, cuyo país asumirá la presidencia del Consejo en julio. [Más información](#)

### **Presidencia del Consejo: balance de resultados de la Presidencia española (segundo semestre 2023)**

**31/12** La Presidencia española del Consejo publicó un resumen de balance de los resultados logrados durante el segundo semestre de 2023. El documento detalla que se organizaron 1766 reuniones formales en el Consejo y 23 reuniones informales en 21 ciudades españolas, además del Consejo Europeo informal en Granada. Además, la presidencia española del Consejo logró cerrar 71 expedientes legislativos en trilogos, destacando los acuerdos provisionales sobre la Ley europea de materias primas fundamentales, la reforma del mercado eléctrico, la modificación de la Directiva sobre Emisiones Industriales, la Ley de inteligencia artificial, el Pacto Europeo de Migración y Asilo, la Directiva sobre diligencia debida, la Directiva relativa a la mejora de las condiciones laborales en el trabajo en plataformas digitales, el acuerdo sobre la Red Transeuropea de Transporte (RTE-T), el Reglamento relativo a la homologación de tipo de los vehículos de motor y los motores (Euro 7), y el Reglamento sobre pagos instantáneos. Asimismo, se adoptaron formalmente 39 expedientes y se firmaron otros 44, siguiendo el procedimiento legislativo ordinario. El presidente del Gobierno, Pedro Sánchez, destacó además la celebración de la cumbre UE-CELAC (17-18/07/23), la adopción de la Declaración de Granada en el marco del Consejo Europeo informal (06/12/23) o el acuerdo de apertura de negociaciones de adhesión con Ucrania y Moldavia logrado en el último Consejo Europeo del año (13-14/12/23), entre otros avances. [Más información](#)

### **Asuntos de interior: el Consejo acuerda suprimir los controles en las fronteras aéreas y marítimas con Bulgaria y Rumanía**

**30/12** El Consejo adoptó una Decisión por la que se suprimen los controles de personas en las fronteras interiores aéreas y marítimas de la UE entre Bulgaria y Rumanía y los demás países del espacio Schengen a partir del 31 de marzo de 2024. El texto expone que los visados nacionales de corta duración expedidos por Bulgaria y Rumanía antes de la fecha mencionada seguirán siendo válidos para fines de tránsito o para estancias previstas en el territorio de otros Estados miembros que no excedan de 90 días. Con vistas a la aplicación íntegra de las disposiciones del acervo comunitario en ambos países, el Consejo deberá adoptar otra Decisión para eliminar los controles en las fronteras interiores terrestres. El ministro del Interior, Fernando Grande Marlaska, acogió con satisfacción la adopción de la Decisión señalando que esta contribuye a “seguir construyendo un espacio de libre circulación cada vez más amplio y sólido”. [Más información](#)

### **Personalidades UE: fallecimiento de Jacques Delors, uno de los promotores de la integración europea**

**27/12-05/01** El expresidente de la Comisión Europea Jacques Delors falleció en París a los 98 años. Francia celebró un funeral de Estado en el complejo de Los Inválidos en París el 5 de enero para rendirle homenaje y recordar su labor detrás de hitos fundamentales para la integración de la UE. Al funeral asistieron, entre otros, los presidentes de la Comisión Europea, Parlamento Europeo y Consejo Europeo, Ursula von der Leyen, Roberta Metsola y Charles Michel; así como los representantes de varios Estados miembros, incluyendo el ministro de Asuntos Exteriores, Unión Europea y Cooperación, José Manuel Albares. Durante su mandato al frente de la Comisión Europea, entre 1985 y 1995, el proceso de integración europeo vivió avances históricos. Entre otros, se adoptó el Acta Única Europea en 1986, cuyo objetivo era superar el entonces existente mercado común para alcanzar un mercado único en la UE, sin fronteras interiores y garantizando las cuatro libertades: mercancías, personas, servicios y capitales. Asimismo, Delors impulsó los trabajos para la creación y entrada en vigor del Tratado de Maastricht en 1993, por el que se estableció la Unión Europea, se introdujo el euro como moneda única y se creó la ciudadanía de la UE. También dio los primeros pasos para logros como la creación del programa Erasmus + o la política de cohesión. [Más información](#)

## **BREVES**

- **Competitividad: mensajes de BusinessEurope para el futuro informe sobre competitividad (11/01)** En una reunión con Mario Draghi, ex presidente del BCE y encargado de elaborar el informe sobre el futuro de la competitividad europea, el presidente de BusinessEurope, Fredrik Persson, subrayó la necesidad de contar con un enfoque estratégico a nivel europeo para atraer inversión y situar a la UE como destino empresarial. Asimismo, indicó que desde el sector privado se esperan recomendaciones concretas que devuelvan a la economía al corazón de la agenda política europea de cara a la próxima legislatura 2024-2029. [Más información](#)
- **Medio ambiente: Valencia es nombrada Capital Verde Europea para 2024 (11/01)**. La ciudad española toma el relevo a la ciudad estonia de Tallin como Capital Verde Europea para 2024, un reconocimiento de la Comisión Europea con el que se anima a las ciudades a ser más ecológicas y limpias y a mejorar la calidad de vida de sus habitantes. Para celebrarlo, se han previsto más de 400 actividades y eventos que llegarán a todos los sectores de la ciudad, desde públicos especializados en sostenibilidad, producción y empresas, hasta los residentes de Valencia. [Más información](#)
- **Ampliación: convocatoria para incluir las organizaciones de la sociedad civil de países candidatos a la adhesión en los trabajos del CESE (04/01)** El Comité Económico y Social Europeo abrió el plazo de una convocatoria de manifestaciones de interés dirigida a las organizaciones de la sociedad civil de los países candidatos a la adhesión a la UE (Albania, Bosnia y Herzegovina, Georgia, Moldavia, Montenegro, Macedonia del Norte, Serbia, Turquía, y Ucrania) para convertirse en “miembros candidatos a la ampliación” (MCE). A través de este proyecto piloto los MCE podrán colaborar durante el 2024 con los consejeros del CESE contribuyendo a la elaboración de dictámenes y participando en las Sesiones Plenarias. El periodo de la convocatoria termina el 25 de enero. [Más información](#)
- **Fondos Recuperación: nuevos desembolsos a seis Estados miembros (28/12)** La Comisión Europea, en el marco del Mecanismo de Recuperación y Resiliencia, y tras considerar que se cumple con los objetivos e hitos de los distintos planes nacionales, ejecutó el desembolso de fondos para: Alemania (primer pago, 4.000 millones €), Eslovaquia (tercero, 662

millones €), Eslovenia (segundo, 225,910 millones €), Grecia (tercero, 3,640 millones €), Italia (cuarto, 16,500 millones €) y Portugal (tercero y cuarto, 2,460 millones €). [Más información](#)

– **Digitalización: inauguración en España del nuevo superordenador europeo (21/12)** Tras una inversión total de 151 millones €, con un 50% procedente de fondos europeos y un 50% por el consorcio entre España, Portugal y Turquía, se inauguró en Barcelona el superordenador MareNostrum5. Con capacidad para efectuar 314.000 billones de cálculos por segundo, se trata de uno de los diez más potentes del mundo. Será accesible a investigadores y empresas emergentes europeas de inteligencia artificial, tal y como figura en el compromiso alcanzado en noviembre entre la Comisión Europea y la Empresa Común de Informática de Alto Rendimiento. [Más información](#)

– **BusinessEurope: fallecimiento de Zygmunt Tyskiewicz (09/12)** BusinessEurope presentó sus condolencias por la muerte de Zygmunt Tyskiewicz, director general de la organización entre 1984 y 1998, anteriormente conocida como UNICE. [Más información](#)

## EUROSTAT: últimos datos sobre inflación, precios industriales y balanza por cuenta corriente (05/01 –11/01)

– **Inflación estimada:** La inflación anual en la zona euro se espera que ascienda al 2,9% en diciembre, +0,5pp frente a la de noviembre y -6,3pp inferior a la del mismo mes de 2022. Se prevé que el sector de la alimentación, alcohol y tabaco, con un 6,1% (-0,8pp), sea el que mayor inflación registre en el mes seguido del de servicios, con un 4,0% (+0pp). La inflación subyacente se situaría en el 3,6% (-0,2pp). España, 3,3% (+0pp), registraría la novena tasa más alta de la zona euro, con las de Alemania, Francia e Italia situándose en el 3,8% (+1,5pp), 4,1% (+0,2pp) y 0,5% (-0,1pp) respectivamente. [Más información](#)

– **Precios industriales:** El descenso mensual de los precios industriales en noviembre fue del -0,3% en la zona euro y del -0,2% en la UE; comparado con el mismo mes de 2022 se registró una caída del -8,8% y del -8,1% respectivamente. Las variaciones de España, Alemania, Francia e Italia fueron, en el mismo periodo, del -2,1%, -0,5%, +2,4% y 1,2% respectivamente, y -7,4%, -7,9%, +0,3% y -16,3% frente a noviembre de 2022. [Más información](#)

– **Desempleo:** La tasa de paro se situó en noviembre en el 6,4% en la zona euro y en el 5,9% en la UE; -0,1pp en ambos casos respecto al mes anterior, y 0,3 y 0,2 puntos porcentuales inferior respectivamente frente al mismo mes de 2022. El paro juvenil registró una tasa del 14,5% tanto en la zona euro como en la UE, -0,3pp frente a octubre. España continúa a la cola con una tasa de desempleo del 11,9% (-0,1pp) y del 27,9% entre los jóvenes (-0,1pp). Por su parte, Alemania (3,1% y 5,6%), Francia (7,3% y 17,4%) e Italia (7,5% y 21,0%) mostraron tendencias descendientes. [Más información](#)

– **Balanza por cuenta corriente:** La balanza por cuenta corriente de la UE registró un superávit de 85.400 millones de euros (+2,0% del PIB) en el tercer trimestre de 2023, lo que supone una variación de +11.200 millones frente al trimestre anterior y +155.400 millones respecto al mismo periodo de 2022. Las balanzas de España, Alemania, Francia e Italia fueron de +10.400, +69.600, -9.200 y +9.900 millones de euros respectivamente, +2.100, +10.700, +300 y +11.600 millones frente al trimestre anterior. [Más información](#)

## AGENDA DE LAS INSTITUCIONES EUROPEAS

(semana del 15 al 19 de enero de 2024)

### COMISIÓN EUROPEA

- 16/01 Revisión de la Directiva sobre los comités de empresa europeos

### CONSEJO DE LA UNIÓN EUROPEA

#### 15/01 Eurogrupo

- Misión del FMI a la zona del euro en el marco del artículo IV.
- Recomendación sobre la zona del euro para 2024.
- Competitividad de la zona del euro: evolución de los precios de la energía en la zona del euro, repercusiones para la economía de la zona del euro y respuestas de actuación.

- Programa de trabajo del Eurogrupo para el primer semestre de 2024.

## 15-16/01 **Reunión informal ministerial de medio ambiente**

## 16/01 **Consejo de Asuntos Económicos y Financieros**

- Programa de trabajo de la presidencia belga.
- Semestre europeo: Conclusiones relativas al informe sobre el mecanismo de alerta de 2024 y al Estudio Prospectivo Anual sobre el Crecimiento Sostenible 2024. Recomendación sobre política económica de la zona Europa para 2024.
- Debate sobre la situación de la agresión de Rusia a Ucrania.
- Orientaciones para la continuación de los trabajos con vistas a la reunión de los ministros de Hacienda y los gobernadores de los bancos centrales del G20 (26-19/02) en Brasil.
- Propuestas legislativas en el ámbito de los servicios financieros.

## PARLAMENTO EUROPEO

### *Semana de Sesión Planaria (agenda provisional)*

#### 15/01

- Sustancias que agotan la capa de Ozono.
- Reglamento sobre gases fluorados.
- Normativa sobre mercados de instrumentos financieros (MiFID II) y (MiFIR).
- Revisión del mandato de la Autoridad Laboral Europea.
- El papel de los criterios sociales de adjudicación en la contratación pública para reforzar los derechos sociales, las buenas condiciones de trabajo y los mercados laborales inclusivos.

#### 16/01

- Presentación del programa de actividades de la Presidencia belga del Consejo de la UE.
- Debate sobre el mantenimiento de los compromisos y entrega de ayuda militar a Ucrania.
- Elección de un nuevo vicepresidente del Parlamento Europeo en sustitución a Nicola Beer.
- Sustancias que agotan la capa de Ozono – votación.
- Reglamento sobre gases fluorados – votación.
- Normativa sobre mercados de instrumentos financieros (MiFID II) y (MiFIR) – votación.
- Medidas comerciales excepcionales para los países y territorios participantes o vinculados al proceso de estabilización y asociación. Codificación – votación.
- Desgravación por reducción del sesgo deuda-capital y limitación de la deducibilidad de los intereses a efectos del impuesto de sociedades – votación.
- Aplicación del programa Erasmus+ 2021-2027 – votación.
- Ejecución del programa Europa Creativa – votación.
- Implementación del programa Ciudadanos, Igualdad, Derechos y Valores 2021-2027. Participación y compromiso ciudadano – votación.
- Implementación del desarrollo territorial y su aplicación en la Agenda Territorial 2030 – votación.
- Informe anual 2023 sobre política de competencia – votación.
- Informe anual 2023 sobre Unión bancaria – votación.
- Papel del Parlamento Europeo y su diplomacia parlamentaria en la política exterior y de seguridad de la UE – votación.
- Aviación eléctrica: una solución para los vuelos de corto y medio distancia – votación.
- Retos actuales y futuros de la cooperación transfronteriza con los países vecinos – votación.
- Empoderamiento de los consumidores en la transición verde.
- Transparencia y responsabilidad de las organizaciones financiadas con cargo al presupuesto de la UE.
- Situación humanitaria en Gaza, la necesidad de alcanzar un alto el fuego y los riesgos de una escalada regional.
- Relaciones UE-India.
- Papel de la diplomacia preventiva en atajar los conflictos parados en el mundo. ¿Una oportunidad perdida o un cambio para el futuro?
- Informe anual 2022 sobre las actividades del Defensor del Pueblo Europeo.
- Implementación sobre las disposiciones de los Tratados.
- Declaraciones sobre la lucha contra el auge del neofascismo en Europa, en vistas de la manifestación que tuvo lugar en Roma el 7 de enero.

- Estado de emergencia en Ecuador.
- Creación de una estrategia portuaria europea global.
- Implementación del Acuerdo Económico y Comercial Global UE-Canadá (CETA).

17/01

- Conclusiones del Consejo Europeo de diciembre de 2023 y preparación del Consejo Europeo extraordinario del 1 de febrero de 2024.
- Situación en Hungría y los fondos de la UE congelados.
- Revisión del marco de gobernanza económica.
- Acuerdo marco global de colaboración y cooperación entre la Comunidad Europea e Indonesia: adhesión de Croacia a la UE- votación.
- Empoderamiento de los consumidores para la transición ecológica mediante una mayor protección contra las prácticas desleales y una mejor información - votación.
- Revisión del Reglamento sobre el mercurio - votación.
- Diversidad cultural y condiciones para los autores en el mercado europeo de streaming musical - votación.
- Fomento de la libertad de investigación científica en la UE- votación.
- Implementación de las disposiciones del Tratado relativas a los parlamentos nacionales- votación.
- Implementación de las disposiciones del Tratado relativas a la ciudadanía de la UE - votación.
- Construir una estrategia portuaria europea global - votación.
- Aplicación del Acuerdo Económico y Comercial Global UE-Canadá -votación.
- Estrategia de la UE sobre Asia Central.
- Implicaciones en materia de seguridad y defensa de la influencia de China en las infraestructuras críticas en la Unión Europea - votación.
- Implicaciones políticas del desarrollo de mundos virtuales- votación.
- Conciencia histórica europea- votación.
- Cooperación para el desarrollo de la Unión en apoyo al acceso a la energía en los países en desarrollo - votación.
- Mundos virtuales: oportunidades, riesgos y repercusiones estratégicas para el mercado único - votación.
- Relaciones UE-India - votación.
- Papel de la diplomacia preventiva en atajar los conflictos parados en el mundo. ¿Una oportunidad perdida o un cambio para el futuro? - votación.
- Informe anual 2022 sobre las actividades del Defensor del Pueblo Europeo - votación.
- Transparencia y responsabilidad de las organizaciones financiadas con cargo al presupuesto de la UE - votación.
- Debate sobre trabajos de calidad en una economía social y de mercado competitiva y enfocada hacia el futuro.
- Ampliación de la lista de delitos de la UE relativos a la incitación al odio y a los delitos de odio.
- Situación de los derechos fundamentales en la UE en 2022 y 2023.
- Estado de derecho y libertad de los medios de comunicación en Grecia.
- Energía geotérmica.
- Aspectos de género en el incremento del coste de vida y el impacto de la crisis energética.
- Atajar la urgente brecha de capacidades y encontrar los talentos adecuados para impulsar la creación de trabajo (Año europeo de las competencias).
- Debate sobre los casos de violación de los derechos humanos, democracia y Estado de derecho: persecución actual de Falun Gong en China (caso Ding Yuande), la amenaza de hambruna derivada de la expansión del conflicto en Sudán y estado de represión contra los medios independientes en Tayikistán.

18/01

- Reciente catástrofe ecológica relacionada con las pérdidas de pellets de plástica y su impacto en la contaminación por microplásticos en los hábitats marítimos y costeros.
- Aplicación de la política pesquera común y perspectivas futuras.
- Plan de acción de la UE: proteger y restaurar los ecosistemas marinos en pro de una pesca sostenible y resiliente.
- Aplicación del Reglamento por el que se establece la organización común de mercados (OCM) en el sector de los productos de la pesca y de la acuicultura.
- Persecución actual de Falun Gong en China (caso Ding Yuande) - votación.
- La amenaza de hambruna derivada de la expansión del conflicto en Sudán - votación.
- Estado de represión contra los medios independientes en Tayikistán - votación.

- Informe sobre la aplicación del Reglamento relativo a las declaraciones nutricionales y de propiedades saludables en los alimentos – votación.
- Protección de los intereses financieros de la Unión Europea – Lucha contra el fraude: informe anual 2022 – votación.
- Definición de la posición de la Unión sobre el instrumento vinculante de las Naciones Unidas relativo a las empresas y los derechos humanos, en particular en lo que respecta al acceso a las vías de recurso y la protección de las víctimas – votación.
- Repercusiones de la pesca ilegal en la seguridad alimentaria: papel de la Unión Europea – votación.
- Ampliación de la lista de delitos de la UE relativos a la incitación al odio y a los delitos de odio – votación.
- Aplicación de la política pesquera común y perspectivas futuras – votación.
- Plan de acción de la UE: proteger y restaurar los ecosistemas marinos en pro de una pesca sostenible y resiliente – votación.
- Aplicación del Reglamento por el que se establece la Organización Común de Mercados (OCM) en el sector de los productos de la pesca y de la acuicultura – votación.
- Aspectos de género en el incremento del coste de la vida y el impacto de la crisis energética – votación.
- Energía geotérmica – votación.
- Situación de los derechos fundamentales en la UE en 2022 y 2023 – votación.
- Situación humanitaria en Gaza, la necesidad de alcanzar un alto el fuego y los riesgos de una escalada regional – votación.
- Revisión del mandato de la Autoridad Laboral Europea – votación.
- Situación en Hungría y los fondos de la UE congelados – votación.
- Recientes auditorías de la UE que detectan la entrada en la UE de carne de caballo procedente de Uruguay y Argentina con declaraciones juradas poco fiables y un historial farmacológico desconocido.

**CESE**17-18/01 **Sesión Plenaria del CESE**